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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Коммерсанть» ознакомился с проектом пробной эксплуатации Пайяхского 
месторождения нефти. Добыча на нефтяном месторождении потребует больших 
ресурсов 

«Нефтегазхолдинг» Эдуарда Худайнатова утвердил проект пробной эксплуатации 
Пайяхского нефтяного месторождения на Таймыре. На девятый год разработки на 
месторождение будут добывать 50 млн тонн нефти, пишет «Коммерсантъ» со ссылкой на сам 
проект. Срок окупаемости — 23,6 года при вложениях в 1,3 трлн рублей. 

По данным газеты, проект был одобрен в ноябре 2019 г. «Роснедрами». Это 
подтвердили в Минприроды. В прошлом году «Нефтегазхолдинг» поставил на баланс 1,2 
млрд тонн запасов, из них 1,12 млрд тонн категории С2, остальные — С1. Степень 
разведанности месторождения — 7% и запасы нуждаются в подтверждении в ходе буровых 
работ. Сейчас на месторождении пробурено девять скважин. 

За семь лет пробной эксплуатации компания должна пробурить 3,3 тыс. скважин (из них 
1568 добывающих, 1608 нагнетательных и др.), то есть в среднем более 470 скважин в год. 
Накопленная добыча нефти за это время составит 190 млн тонн, говорится в решении 
«Роснедр» по итогам экспертизы проекта, которую провела «Сибнефтегазинновация 21 век» 
(входит в «Нефтегазхолдинг»). По ее оценке, капитальные вложения в проект составят 1,3 
трлн руб., срок окупаемости — 23,6 года. Экономика проекта невозможна без льгот со 
стороны государства, отмечают эксперты. 

Льготы для арктических проектов предполагают фактическое обнуление налога на 
добычу нефти в первые 12 лет эксплуатации месторождения. Они прошли 
правительственную комиссию по законопроектной деятельности, но окончательное 
одобрение до смены кабинета министров не получили. Пайяхское должно войти в проект 
«Роснефти» «Восток Ойл» по интеграции новых месторождений Ванкорского кластера 
(Тагульское, Лодочное и Сузунское) и месторождений на севере Таймыра. В отрасли 
оценивают льготы для всего проекта в 2,2–2,3 трлн руб. с учетом налогового вычета для 
Ванкорского месторождения в 600 млрд руб. 

Ведомости 
 

Коэффициент удовлетворенности населения качеством оказания муниципальных 
услуг – более 90% 

С 1 по 30 ноября 2019 года на официальном сайте органов местного самоуправления 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района проходил онлайн-опрос «Оценка 
качества оказания муниципальных услуг», в котором приняли участие жители города Дудинки. 

В перечень вошли 30 муниципальных услуг, предоставляемых структурными 
подразделениями Администрации муниципального района по линии образования, 
транспорта, имущества, миграционной и жилищной политики и прочее. Опрос проводился по 
четырем критериям: качество обслуживания (коэффициент удовлетворенности составил 
порядка 91%), качество информирования (полные сведения получили 95% голосовавших), 
качество условий (90% отметили комфортную обстановку), и качество предоставленной 
услуги (довольными остались 94% респондентов). 

По общим результатам удовлетворенность населения составила 92,9%. Самым высоким 
показателем качества – 100%, по мнению жителей Таймыра, обладают такие услуги, как 
представление информации об организации общедоступного и бесплатного дошкольного, 
начального общего, основного общего, среднего (полного) общего образования, а также 
дополнительного образования в общеобразовательных учреждениях, расположенных на 
территории муниципального район; зачисление в муниципальные общеобразовательные 
учреждения, расположенные на территории Таймыра, а также признание молодых семей 
участниками подпрограммы «Обеспечение жильем молодых семей Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района» муниципальной программы «Улучшение жилищных 
условий отдельных категорий граждан Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района». 
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Наименьшую удовлетворенность - 31,2%, вызвала муниципальная услуга «Прием 
заявлений, постановка на учет и зачисление детей в муниципальные образовательные 
учреждения, реализующие основную образовательную программу дошкольного образования 
(детские сады), расположенные на территории Таймыра». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошел первый этап турнира по мини-футболу 

25 января в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошел первый тур 
XV Кубка Северных городов по мини-футболу среди ветеранов. В соревнованиях принимали 
участие команды из Дудинки, Норильска, Кайеркана и Талнаха.  

Два полуфинала завершились поражением Дудинки и Талнаха. Борьба за третье место 
закончилась со счетом 6:5 в пользу талнахцев. Финальный матч между норильской и 
кайерканской командами завершился в ничью. По итогам пенальти победу одержали 
кайерканцы с общим счетом 5:7. 

Лучшим бомбардиром I тура был назван дудинец Дмитрий Шурховецкий. Звания 
лучшего игрока турнира удостоен футболист из Кайеркана Сергей Литвинюк, его товарищ по 
команде Сергей Волков получил звание лучшего вратаря. Лучшим нападающим стал Игорь 
Сторчаков из Талнаха. Звание лучшего защитника этого турнирного этапа присуждено 
норильчанину Александру Воронину.   

Второй этап XV Кубка Северных городов пройдет 28 февраля в Кайеркане. 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске заблокирован доступ к четырем сайтам, продававшим дипломы. Такое 
решение суд принял по искам местной прокуратуры. 

В результате проверки соблюдения требований законодательства об информации, 
информационных технологиях и защите информации в интернете прокуратура выявила семь 
сайтов с запрещенным содержанием. 

Установлено, что на семи интернет-сайтах размещена информация о продаже дипломов 
об образовании, аттестатов о получении общего и среднего образования. По закону 
документы об образования могут быть выданы только после прохождения обучения и 
успешной сдачи итоговой аттестации, а их продажа является уголовно наказуемым деянием. 

В норильской прокуратуре сообщили, что в городской суд направлено семь 
административных исковых заявлений, решениями суда требования прокурора 
удовлетворены. В настоящее время доступ к четырем сайтам заблокирован. 

«Таймырский телеграф» 
 

Отловом и содержанием беспризорных животных в Норильске займутся частные 
организации 

С 1 января нынешнего года вступили в силу поправки в Федеральный закон № 498 "Об 
ответственном обращении с животными и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации" от 27.12.2018. В документе подробно 
прописаны все требования, касающиеся отлова, содержания и дальнейших действий с 
животными, в том числе о требования к приютам для бездомных животных. 

В Норильске подобного приюта пока нет. Отловом и передержкой занимались частные 
организации. Начальник норильского управления городского хозяйства Константин Купреенко 
рассказал, какие планы у руководства города по данному вопросу на ближайший период, 
ведь, как известно, ситуацию обострил пожар в приюте «Даря надежду», когда около сотни 
животных погибли и несколько десятков собак остались без крова. 

«Мы ожидаем полномочия от Красноярского края. На данный момент они еще не 
переданы, - сообщил он. - Идет подготовка нормативных документов. Как только мы получим 
полномочия, заключим контракт по организации приюта. До этого момента заключим разовые 
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контракты с частными организациями примерно на три месяца на отлов и 
временное содержание животных. По району Талнах документы уже подписаны, в 
ближайшую неделю-две заключат контракты по Центральному району и району Кайеркан». 
По словам Купреенко, условия временного контракта будут выполняться не в рамках 498 ФЗ, 
а в рамках санитарно-эпидемиологических требований. Животных будут отлавливать, 
временно содержать - до 10 дней, вакцинировать и отпускать в естественную среду обитания. 
Когда же полномочия будут переданы, после отлова животных сразу станут размещать в 
приюте». 

Сумма контракта для работы приюта, по предварительным подсчетам специалистов 
администрации, составляет от 30 до 40 миллионов рублей. Это может быть как полностью 
краевое финансирование, так и софинансирование с местным бюджетом. Все будет зависеть 
от наполненности бюджета региона по этому направлению. 

На строительство нового приюта с учетом всех требований федерального 
законодательства нужно 200–300 миллионов рублей. Константин Купреенко пояснил, что речь 
идет об отдельно стоящих зданиях, организации площадки для выгула, ветеринарного пункта 
и многих других условиях. Поэтому на сегодняшний день городские власти смотрят в сторону 
заключения договора о создании приюта с частными организациями. Осталось дождаться 
основной нормативный документ. Специализированные фирмы, готовые работать с 
бездомными животными, есть. До этого администрация заключала контракты со СМЭП и 
«Белкой и Стрелкой»… 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
NordStar приостановила перевозки россиян в Китай. Сейчас рейсы авиакомпании только 
вывозят туристов из Саньи в Россию. 

Как сообщили в авиакомпании, такое решение в авиакомпании приняли в связи с 
участившимися случаями заражения коронавирусом, рекомендациями Федерального 
агентства по туризму о приостановлении реализации турпродуктов в Китайскую Народную 
Республику до нормализации эпидемиологической обстановки в стране, а также 
рекомендациями Роспотребнадзора. 

Туристам, оформившим перелет рейсами NordStar по условиям турпакетов, необходимо 
обратиться для их аннулирования в места приобретения. Пассажирам, оформившим билеты 
на рейсы авиакомпании NordStar из городов РФ в Санью, для оформления возврата 
необходимо обратиться в контактный центр авиаперевозчика. 

К настоящему времени известно о 80 жертвах коронавируса, число заразившихся 
превысило 2400 человек. По данным Минздрава, в России не было зафиксировано ни одного 
случая. Специалисты Роспотребнадзора усилили санитарно-карантинный контроль на 
границе с Китаем. Так, в аэропорту Красноярск специалистами санитарно-карантинного 
пункта проводится тщательный двойной контроль пассажиров и членов экипажа – 
термометрию проводят с помощью переносного бесконтактного тепловизора на борту 
воздушного судна, а в зоне прибытия – с помощью стационарных тепловизоров. Обеспечена 
полная готовность медицинской службы аэропорта, а также краевых учреждений 
здравоохранения к работе в случае выявления среди пассажиров подозрения на 
инфекционные заболевания. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае власти обещали ликвидировать очереди в соцзащиту 
В январе традиционно наблюдается всплеск количества обращений граждан в 

отделения соцзащиты. 
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Жители Красноярского края жалуются на огромные очереди в отделения соцзащиты. 
Чтобы подать заявление и документы на получение пособий на детей, им приходится 
отстаивать несколько часов, а то и ходить несколько дней подряд. 

Власти нашли решение проблемы больших очередей, возникших после новогодних 
каникул. В частности, жители края могут теперь подавать документы не только в 
территориальные отделения соцзащиты, но и в многофункциональные центры по месту 
жительства. 

«В январе традиционно наблюдается всплеск количества обращений граждан по 
вопросам соцзащиты. В этом году с января вступили в силу некоторые изменения 
предоставления мер социальной поддержки семьям с детьми, которые носят заявительный 
характер. Например, при рождении первого ребёнка ежемесячные выплаты продлили до трёх 
лет (ранее выплачивались до полутора лет). Также возросла предельная величина дохода 
семьи, дающая право на выплату. Большое количество обращений связано с озвученными 
президентом новыми социальными выплатами. Много красноярцев в эти дни посетили наши 
территориальные отделения для получения консультации по этим мерам социальной 
поддержки», — сообщила директор КГКУ «Управление социальной защиты населения» Ирина 
Фоминых и заверила, что сейчас время приёма в отделениях соцзащиты оптимизировали. И 
специалисты работают до последнего посетителя. Кроме того, заявление и документы на 
соцподдержку можно подать и в многофункциональные центры (МВЦ) по месту жительства. 
Адреса их можно уточнить на сайте 24mfc.ru. 

АиФ Красноярск 
 

Губернатор обозначил главный критерий качества капремонта 
Сегодня под председательством главы региона Александра Усса состоялось заседание 

президиума Правительства края. Собравшиеся обсудили итоги реализации программы 
капитального ремонта многоквартирных домов в 2019 году и планы на 2020 год. 

Красноярский край стал лидером по объему выполненных работ среди регионов Сибири, 
доложил генеральный директор Регионального фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Олег Смирнов. По его словам, за прошлый год в крае 
отремонтировали 1546 многоквартирных домов. Такому результату способствовало 
ужесточение контроля за подрядчиками и техническими заказчиками. Кроме того, 
увеличилась стоимость работ. В итоге появилась конкуренция на торгах по тем объектам, где 
ранее не было претендентов. 

Помимо этого, представительства Фонда капремонта открылись в Ачинске, Минусинске, 
Зеленогорске и Лесосибирске. В скором времени филиал заработает и в Норильске. Развитие 
филиальной сети позволило увеличить частоту проверок и тем самым улучшить качество 
работ. 

По мнению гендиректора фонда, набранные темпы капремонта позволят выполнить 
трехлетний план с опережением. В 2020—2022 годах планируется отремонтировать 2438 
домов. Приоритетом новой трехлетки станет замена газоснабжения, лифтов и лифтового 
оборудования. За три года предстоит обновить 1034 лифта в 294 домах и газоснабжение на 
427 объектах. 

«Количество работ, выполненных два и тем более три года назад, — просто небо и 
земля! Можем, если захотим. Желательно это делать самостоятельно. Каждый на своём 
месте должен чувствовать себя губернатором, целиком и полностью отвечающим за тот 
участок работы, который он ведет. Я об этом уже говорил, — подчеркнул Александр Усс. — 
Давайте помимо статистики, которая, безусловно, выглядит убедительно с точки зрения 
рывка — в разы увеличились объёмы, для себя лично важнейшим критерием качества нашей 
работы будем считать удовлетворенность людей, которые платят за капитальный ремонт 
собственные деньги. Они вправе требовать того, чего ожидают», — сказал глава края. 

НИА Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Число погибших от нового коронавируса превысило 100 человек 
За сутки от пневмонии, вызванной вирусом 2019-nCoV, в Китае погибли 24 человека. 

Общее число случаев заболевания в стране превысило 4 тыс. 
Число граждан Китая, погибших от вызванной новым коронавирусом пневмонии, 

достигло 106. Об этом сообщает AFP со ссылкой на данные властей КНР. 
Как пишет South China Morning Post со ссылкой на данные комиссии по 

здравоохранению, за минувшие сутки число жертв вируса в провинции Хубэй выросло на 24 
человека, также было зарегистрировано 1,2 тыс. новых случаев заболевания. 

Общее число подтвержденных случаев заболевания в Китае составило 4,1 тыс., 
передает газета People’s Daily. 

В Таиланде, по данным газеты, зафиксировали восемь случаев заражения, в Австралии, 
США и Сингапуре — по пять. Еще по четыре выявили в Японии, Южной Корее и Малайзии. Во 
Франции зарегистрировано три случая заражения, во Вьетнаме — два, в Непале, Канаде, 
Германии и Камбодже — по одному. 

РБК 
 

К Конституции нашлось 100 предложений. Рабочая группа собрала массу поправок к 
президентскому варианту реформы. 

Рабочая группа по подготовке поправок к Конституции РФ на заседании в понедельник, 
27 января, продолжила обсуждать возможные дополнения к президентскому законопроекту о 
внесении изменений в Основной закон страны. Среди предложений — закрепление 
конституционно-правовой ответственности главы государства, уточнение полномочий 
администрации президента и даже утверждение православия в качестве основной религии 
страны. Вновь поступило и предложение прописать в преамбуле Конституции статус России 
как «державы-победительницы» во Второй мировой войне. Часть заседания по-прежнему 
была закрытой для журналистов. 

Рабочая группа по подготовке поправок к Конституции внесла уже более 100 
предложений по изменению Основного закона, сообщил глава думского комитета по 
госстроительству и сопредседатель рабочей группы Павел Крашенинников. Напомним, в 
группу входит 75 человек. В понедельник группа провела очередное заседание. 

На нем завкафедрой конституционного права юрфака МГУ Сурен Авакьян предложил 
закрепить в Основном законе конституционно-правовую ответственность президента за 
нарушение Конституции, данной им присяги и за иные правонарушения в соответствии с 
Конституцией и законами РФ. 

Господин Авакьян предлагает принять не только новую конституционную норму, но и 
специальный конституционный закон, раскрывающий ее. По мнению профессора кафедры 
конституционного и административного права факультета права НИУ ВШЭ Елены 
Лукьяновой, поправка усилила бы конституционное разделение властей, но нынешний 
парламент, по ее мнению, едва ли пойдет на принятие соответствующего ФКЗ. 

Кроме того, господин Авакьян предложил определить в Конституции полномочия 
администрации президента; напомним, в действующей редакции лишь отмечено, что 
администрацию президента формирует глава государства. По мнению Сурена Авакьяна, 
деятельность АП как института, имеющего широкие полномочия в сфере внутренней 
политики, должна регламентироваться особым положением, менять которое можно только с 
согласия Федерального собрания. 

Политолог Дмитрий Бадовский считает, что обсуждать определение полномочий АП 
отдельным законом можно по аналогии с Совбезом и Госсоветом. Но в отличие от этих 
органов, по словам эксперта, АП в целом обеспечивает деятельность главы государства, 
поэтому создание отдельного закона — не самый оптимальный подход: «Логичнее может 
выглядеть, например, идея комплексного закона о президенте, который мог бы фиксировать 
все вопросы функционирования института президентской власти». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Член рабочей группы, спортсмен- паралимпиец Сергей Бурлаков предложил 
закрепить в тексте Конституции, что основная религия России — православие, а основный 
язык — русский. 

По мнению Елены Лукьяновой, такая поправка противоречила бы первой главе 
Конституции, в которой указано, что Россия — светская страна, и никакая религия не должна 
устанавливаться в качестве государственной. 

«Очень много предложений», по словам сопредседателя рабочей группы Талии 
Хабриевой, поступает и в части изменения преамбулы Конституции. 

Госпожа Хабриева предложила вынести этот вопрос на отдельное обсуждение с 
экспертным сообществом. Напомним, впервые предложение по изменению преамбулы 
прозвучало на предыдущем заседании рабочей группы 23 января от руководителя движения 
«Волонтеры Победы» Ольги Амельченковой, которая считает важным добавить в нее «слова 
о гордости за нашу страну, наши великие победы и подвиги наших предков». Теперь сенатор 
Алексей Пушков предложил закрепить в преамбуле Конституции статус России как «державы-
победительницы» во Второй мировой войне. «Я бы отметил все же в той или иной форме 
нашу победу во Второй мировой войне, наш статус державы-победительницы, потому что это 
определяет наше существование: и внутреннее, и международное», — заявил господин 
Пушков журналистам после заседания рабочей группы. 

В отличие от остальных разделов, правовой режим внесения поправок в преамбулу 
Конституции не определен. По мнению члена рабочей группы по созданию и оформлению 
Конституции РФ в 1992—1993 годах Владимира Лафитского, поправки преамбулы возможны 
только через изменение федерального закона «О порядке принятия и вступления в силу 
поправок к Конституции Российской Федерации». Политолог Евгений Минченко считает, что 
подобная поправка к преамбуле Конституции может свидетельствовать о желании властей 
повысить уровень одобрения всех изменений, обозначенных в законопроекте президента. 

То есть чем больше социально одобряемых поправок, тем лучше. Я думаю, что задача 
стоит именно такая. 

…Отметим, второе чтение президентского законопроекта в Государственной думе 
намечено на 11 февраля. Часть поправок, предложенных рабочей группой, может 
рассмотреть профильный комитет Госдумы. В таком случае они получат шанс быть 
учтенными при работе над законопроектом. 

Коммерсантъ 
 

Правительство расширило перечень услуг, оказываемых в МФЦ 
Правительство добавило в перечень услуг МФЦ получение сведений о трудовой 

деятельности граждан, содержащихся в их индивидуальных лицевых счетах, 
соответствующий документ опубликован на сайте кабинета министров. 

Ранее такую информацию можно было получить только в Пенсионном фонде. 
Теперь ПФР будет предоставлять сведения в любом отделении и МФЦ по выбору 

заявителя независимо от его места жительства или места пребывания. 
РИА Новости 

 
В России второй год подряд фиксируют стремительную убыль населения 

Численность населения России, по данным Росстата на начало года, сократилась на 
35,6 тысяч человек. Статистики отмечают, что тенденция убыли числа проживающих в стране 
сохраняется второй год подряд. 

На 1 января 2020 года, по предварительной оценке, в России проживают 146,7451 млн 
человек. Это на 99,7 тысяч человек меньше, чем в 2018 году. В последний раз прирост по 
численности отмечали лишь в 2017 году. Данные складываются из показателей рождаемости 
и смертности. По более ранним отчётам статистиков, миграционный прирост не справляется 
с компенсацией естественной убыли населения. 

Суммарный коэффициент рождаемости за счёт различных социально-экономических 
программ и мер поддержки планируется повысить с 1,503 млн до 1,579 млн человек до 2036 
года. Число умерших, по прогнозам Росстата, сократится незначительно — с 1,79 млн 
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человек по итогам 2019 года до 1,69 млн человек в 2035 году. Большинство населения 
к 2036 году будут составлять россияне в возрасте 46-50 и 51-55 лет (сейчас это население в 
возрасте 31-35 и 36-40 лет). 

Напомним, уже в 2020 году в качестве поддержки молодым семья для улучшения 
демографии в России начнут оформлять материнский капитал на первого ребёнка и 
ежемесячные пособия на детей до 7 лет. Поправки в закон о соцвыплатах внесут по 
поручению Владимира Путина Федеральному Собранию от 15 января. 

newslab 
 

Эксперты сообщили о возможном подорожании мяса и молока в 2020 году 
Мясо, птица, молоко и молочная продукция в 2020 году могут вырасти в цене на 10-12%. 

Об этом сообщили в Аналитическом центре при правительстве, пишут «Известия». 
По расчетам замглавы управления макроэкономических исследований Виктории 

Павлюшиной, стоимость этих продуктов может увеличиться из-за роста издержек 
производителей — повысившихся цен на сырье, тарифов на газ и электричество. 

Кроме того, молочка с 1 ноября 2019 года должна быть сертифицирована в электронной 
системе «Меркурий», а с 1 июня 2020 года начнет действовать обязательная цифровая 
маркировка продуктов. Это тоже может сказаться на изменении стоимости. 

При этом глава исполнительного комитета Национальной мясной ассоциации Сергей 
Юшин считает, что свинина в этом году упадет в цене на 5-7%, а мясо птицы — еще сильнее. 
По его прогнозам, увеличится лишь стоимость говядины — на 5% — из-за снижения 
поголовья скота. 

В Аналитическом центре при правительстве уверены, что из-за серьезного роста цен на 
пальмовое масло, на 5-7% подорожают конфеты, мороженое, печенье, чипсы. В том же 
диапазоне увеличится и стоимость гречки — из-за сокращения посевов. 

Об увеличении стоимости молочной продукции заявляли в сентябре в Московской 
торгово-промышленной палате. Тогда рост цен также связали с дополнительными нагрузками 
на бизнес из-за сертификации в системе «Меркурий» и маркировки продуктов. 

 РБК 
 

МВД оценило ежегодный приток мигрантов в Россию более чем в 16 млн человек. 
Гражданами РФ в прошлом году стали почти полмиллиона человек 

Около 16,5-17 миллионов мигрантов ежегодно прибывают в Российскую Федерацию, при 
этом в прошлом году почти 500 тыс. иностранцев и лиц без гражданства (апатридов) стали 
гражданами РФ, заявила руководитель главного управления по вопросам миграции МВД РФ, 
генерал-майор полиции Валентина Казакова газете "Известия". 

"Ежегодный приток мигрантов на территорию России стабилен на протяжении последних 
лет и составляет порядка 16,5-17 миллионов. Ежедневно на территории России находятся 
примерно 10 миллионов иностранцев. В основном это граждане СНГ - примерно 70%. Также 
прибывают к нам и европейцы, и граждане других государств. Приезжают в Россию и с 
частными визитами, и просто туристы, и на работу", - пояснила Казакова в интервью. 

По ее словам, "упрощение отдельных процедур и открытость приобретения различных 
статусов" способствует снижению количества незаконных мигрантов. 

"После введения патентной системы для граждан СНГ из теневого сектора экономики 
вышло значительное количество человек. В год мы оформляем около 1,7 миллиона патентов. 
Это дает в бюджеты субъектов примерно 60 млрд рублей. Да и сами иностранные граждане 
чувствуют себя свободно - получив разрешительные документы, они могут хорошо работать. 
Следующий значимый момент - это разрешение на работу для высококвалифицированных 
специалистов", - отметила Казакова. 

Она добавила, что в прошлом году гражданство РФ приобрели почти 500 тысяч 
иностранных граждан и лиц без гражданства. 

"Если сравнивать эту цифру с 2018 годом, когда это было 270 тысяч, то мы понимаем, 
что количество желающих (стать гражданами России - ИФ) увеличилось на 85%. В первую 
очередь, это граждане Украины. Они составляют значительную часть получивших 
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гражданство, это около 300 тысяч человек. На втором месте - это граждане Казахстана - 
примерно 51 тысяч. Дальше идут граждане Таджикистана, Молдовы, Узбекистана, Армении", - 
сказала Казакова. 

При этом она подчеркнула, что "мигранты тоже играют роль" в решении российской 
демографической проблемы. 

"И 500 тысяч иностранных граждан и лиц без гражданства, которые приобрели 
гражданство РФ, конечно, увеличили наше население на полмиллиона человек. В основном 
это трудоспособное население", - сообщила генерал-майор полиции. 

Ранее Казакова сообщила, что в 2019 году гражданами России стали более 220 тысяч 
жителей Донбасса. 

INTERFAX.RU 
 

Голикова назвала число россиян, находящихся за чертой бедности  
Около 18,5 миллиона россиян находятся за чертой бедности по итогам 2018 года, из них 

70-80% - семьи с детьми, заявила вице-премьер Татьяна Голикова. 
"По различным экспертным оценкам, количество граждан, которые сегодня находятся за 

чертой бедности, по 2018 году составляет порядка 18,5 миллиона человека. Среди них 
основная часть - это семьи, которые имеют детей, это порядка 70-80%", - сказала Голикова на 
заседании бюро высшего совета "Единой России". 

Она также напомнила, что в связи с этим было предложено введение выплаты на детей 
от трех до семи лет. 

РИА Новости 
 

Медведев потребовал от "ЕР" объективно оценивать работу правительства 
Председатель "Единой России", заместитель председателя Совета безопасности РФ 

Дмитрий Медведев на заседании бюро высшего совета партии отметил, что политическая 
сила поддержала новое правительство, а значит несет за него ответственность перед всеми 
гражданами страны. 

"При этом "Единая Россия" должна объективно оценивать работу правительства", - 
сказал Медведев, добавив, что каждое принимаемое в Москве решение должно отвечать 
запросам и нуждам людей на местах. 

По словам Медведева, представители "Единой России" должны спрашивать с 
правительства за результаты работы. 

В тоже время Медведев предупредил, что партия не должна подменять собой 
исполнительную власть. 

МК 
 

Комиссия "Единой России" по этике рекомендовала исключить главу Чувашии из 
партии 

Комиссия "Единой России" по этике единогласно рекомендовала исключить главу 
Чувашии Михаила Игнатьева из партии за нарушение этических норм. Соответствующее 
решение было принято в понедельник на заседании комиссии, сообщила пресс-служба 
единороссов. 

…Комиссия разбирала инцидент с вручением Игнатьевым ключей от машин аварийно-
спасательных служб. На кадрах видео, распространенного в телеграм-каналах, видно, что 
глава Чувашии высоко поднимает руку с ключами, а офицер МЧС подпрыгивает, чтобы их 
получить. Видео вызвало широкий общественный резонанс. Вместе с тем в пресс-службе 
главы Чувашии назвали эпизод с вручением ключей сотруднику МЧС шутливым жестом. По 
словам пресс-секретаря главы Чувашии Олега Сидорова, "никакого издевательства, злого 
умысла в действиях главы нет". Позже сам Игнатьев заявил, что отвергает "все домыслы, 
слухи, сплетни и откровенную ложь" о каком-либо непочтительном отношении к сотрудникам 
МЧС. 

По мнению председателя комиссии по этике, депутата Госдумы Валентины Терешковой, 
вручение ключей от машин Игнатьев превратил в унизительное шоу. "Мы предприняли все 
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попытки с пониманием отнестись к ситуации, но, учитывая дальнейшие шаги Игнатьева, 
должны дать соответствующую оценку и принять решение", - подчеркнула она… 

ТАСС 
 

Мишустин ввел персональную ответственность министров за реализацию нацпроектов 
Премьер-министр Михаил Мишустин на совещании с вице-премьерами поручил 

определиться с персональной ответственностью по реализации национальных проектов. Он 
отметил, что нужно понять, кто будет руководить проектными комитетами и направлениями 
по нацпроектам. 

Непосредственно руководить этими направлениями будут заместители председателя 
правительства", - добавил Мишустин. 

Кроме этого глава кабмина назвал основные направления работы правительства в 
ближайшее время. В частности от отметил борьбу с бедностью, ускорение экономического 
роста и активную реализацию нацпроектов. Он поставил задачу по всем этим темам 
определиться со сроками и финансовыми источниками. 

МК 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Кто и зачем запустил коронавирус в Китае? Откуда взялась эпидемия, и как Китай ей 
противостоит 

Китай принимает срочные меры противоэпидемиологического характера. В стране 
нарастает эпидемия вирусной пневмонии, вызванной коронавирусом нового типа, отличным 
от известных до этого вирусов, которые вызывают острый и ближневосточный респираторные 
синдромы. 

О темпах распространения инфекции лучше всего говорят цифры. Первые сообщения о 
заболеваниях, со ссылкой на городской комитет по делам здравоохранения Уханя, 11-
миллионного административного центра провинции Хубэй, появились в конце декабря. А по 
состоянию на 5 января было зафиксировано уже около 60 случаев. Дальше начался 
экспоненциальный рост. 21 января прозвучала цифра в 291 заболевших, на следующий день, 
22 января — уже 440, еще через день, 23 января — 571. По итогам пятницы, 24 января, 
звучит цифра в 1287 случаев заражения, причем только в Хубэе и только за эту самую 
пятницу выявлено 180 новых случаев. Первые больные отмечены в соседних с Китаем 
странах — Вьетнаме, Сингапуре, Таиланде и на Филиппинах. Частично подозреваемые, 
частично подтвержденные факты распространения болезни далеко за рубежами 
Поднебесной — от Японии до Италии, Мексики и США, тоже имеются. Запредельная скорость 
распространения вируса порождает слухи и спекуляции, которые вызывают панику у 
населения в центрах эпидемии и представляет питательную среду для размножения фейков 
о миллионах больных и тысячах погибших. Множатся спекуляции о выходе эпидемии из-под 
контроля. Но и без них понятно, что ситуация развивается по крайне неблагоприятному 
сценарию, поэтому соответствующие профилактические мероприятия, прежде всего на 
транспортных узлах, начинают проводить и соседи Китая, включая Россию. 

Что предпринимают власти КНР? Перечислим основные из принятых мер, которые 
отражены в официальных китайских СМИ. Оговоримся при этом, что не вторгаемся в сферу 
компетенции специалистов и преследуем цель восполнить недостаток информации об этом в 
отечественных СМИ. Ибо ситуация экстраординарная и предсказать дальнейшее поведение 
неизвестного вируса и способность человека и человечества ему противостоять невозможно. 
Происходящее напоминает катастрофическую фантастику, внезапно сошедшую с кино — или 
телеэкрана в реальную жизнь. Итак, еще 11 января китайская сторона в полной мере 
проинформировала Всемирную организацию здравоохранения (ВОЗ), дав гарантии 
предоставления ей всей профессиональной информации, необходимой для предупреждения 
распространения эпидемии за пределами КНР и превращения ее в пандемию. Учитывая 
предстоящий период новогодних праздников, в которые обычно происходит массовая 
миграция населения, 20 января соответствующие совещания были проведены на высшем 
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уровне — партийно-государственным лидером страны Си Цзиньпином и премьером 
Госсовета КНР Ли Кэцяном. Среди мер, обнародованных Госсоветом, который объявил 
эпидемию «чрезвычайной ситуацией в области общественного здравоохранения»: 

    незамедлительное укомплектование клиник, которые специализируются на легочных 
патологиях; прием пациентов с подозрением на коронавирус и оказание первой помощи 
производятся немедленно; проведение массовых обследований, охватывающих все 
население; ужесточение контроля в аэропортах, на вокзалах и автобусных станциях, а также 
в речных и морских портах, где с помощью тепловизоров проводится контроль температуры у 
пассажиров; проверками охвачен и городской общественный транспорт; проводится массовая 
кампания по обеззараживанию помещений, особенно в учреждениях образования и 
здравоохранения; в этих целях усиливается межведомственная координация, для чего 
создаются соответствующие рабочие группы. 

22 января было объявлено о включении в наиболее пострадавшей провинции Хубэй 
механизмов экстренного реагирования на эпидемиологическую ситуацию. По всей стране 
утверждены меры социальной поддержки больных вирусной пневмонией; в частности, 
принято решение о полном возмещении им расходов на лечение, как на лекарства, так и на 
медицинские услуги, которые будут покрываться за счет средств медицинского страхования. 
Причем, страховщиков обязали осуществлять выплаты гражданам, а также больницам в 
превентивном порядке, чтобы не вынуждать экономить на лечении. 

….В тот же самый день китайская общественность была широко информирована об 
успехе российских эпидемиологов из Научного центра вирусологии и биотехнологий 
«Вектор», которые разработали лабораторную экспресс-диагностику для выявления 
коронавируса, вызывающего инфекционную пневмонию. Одновременно было сообщено о 
совместном плане КНР и ВОЗ, в рамках которого к мероприятиям по противодействию 
эпидемии, в том числе на материковой части страны, были привлечены специалисты с 
Тайваня, приглашенные в эпицентр трагических событий в Ухань. 

Центральное правительство оперативно отреагировало на начавшуюся было в Ухане 
продовольственную и лекарственную панику, которые привели к дефициту лекарств и 
продуктов питания. Под руководством министерства коммерции КНР была налажена поставка 
в провинциальный центр свыше двух миллионов предохраняющих марлевых масок; 
обеспечены снижение розничных цен на продовольственные товары и массовая доставка их 
в регион с распределительных пунктов, где были созданы запасы для празднования Нового 
года — праздника Весны. Для подвоза продуктов выделен специальный транспорт, которому 
обеспечены «зеленые коридоры». На мобилизационный режим были переведены 
государственные компании. Телекоммуникационные корпорации China Mobile, China Telecom 
и China Unicom отвечают за бесперебойное обеспечение мобильной связью наиболее 
пострадавших районов, фармацевтические — за разработку и производство вакцины от 
вируса, а также медицинского оборудования и аппаратуры для проведения соответствующих 
лабораторных исследований. По заявлению министра общественной безопасности КНР Чжао 
Кэчжи, в дни праздника Весны, отягощенного случившейся эпидемией, сотрудники его 
ведомства, безусловно, обеспечат в стране правопорядок и безопасность и будут нести 
службу в усиленном режиме. 

…Что дальше? Предпринимаемые Китаем и во взаимодействии с ним мировым 
сообществом шаги по противодействию опасной вирусной инфекции — лишь одна сторона 
этого вопроса. Не углубляясь в конспирологические дебри, тем не менее отметим, что 
существует и другая. Что-то слишком часто стали вспыхивать смертельные инфекционные 
эпидемии в различных частях мира. А Китай в этом списке вообще занимает одно из первых 
мест. Только во втором десятилетии XXI века это уже вторая такая массовая эпидемия, в 
2011 году страна так же настойчиво, как и сейчас, боролась с атипичной пневмонией. И 
сводки с полей тех сражений удивительно напоминают нынешние, в том числе и абсолютной 
неожиданностью распространения неизвестной инфекции, взявшейся как будто ниоткуда. Как 
тут не вспомнить секретную, но получившую известность из-за многочисленных провалов, 
операцию американских ВВС по применению бактериологического оружия против 
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северокорейских войск и китайских добровольцев в войне на Корейском 
полуострове в 1950—1953 годах? 

Вполне закономерно, что подобные вопросы поднимаются и сейчас, и то, что на дворе не 
50-е годы прошлого столетия, ничего особо не меняет. Не будем ничего додумывать, просто 
сопоставим факты. В структуре ООН существует так называемая Комиссия по 
миростроительству (КМС); официально она занимается постконфликтным урегулированием в 
шести африканских странах, неофициально круг ее задач и интересов шире и затрагивает 
ряд республик на постсоветском пространстве. В разные годы в состав руководящего органа 
КМС — Организационного комитета — входили Грузия (дважды), Украина, Казахстан, 
Эстония. И так совпадало — случайно или нет, что именно в период пребывания в нем или 
сразу после этого в указанных республиках происходили внутренние события. От 
цхинвальской авантюры Саакашвили до киевского евромайдана или массовых беспорядков в 
казахстанском Актобе, которые подвели черту под неудачной попыткой государственного 
переворота. Так вот, в трех странах Черного континента из шести, в которых работает КМС — 
Гвинее, Сьерра-Леоне и Либерии, — в 2014—2015 годах произошла вспышка эпидемии 
лихорадки Эбола. Очень скоро выяснилось, что в одной из этих стран — Гвинее — находится 
лаборатория крупной американской фармацевтической корпорации Gilead Sciences. Имеется 
ли связь между этим фактом, а также фактическим внешним управлением, под которым эти 
страны находятся в рамках миссии КМС, и лихорадкой Эбола — большой вопрос, на который 
однозначного ответа не найдено, ибо нет достаточной информации. Однако хорошо известно, 
что созданный в 1952 году при участии Фонда Рокфеллера Совет по народонаселению 
(Population Council) имеет консультативный статут при Экономическом и социальном совете, 
одном из главных органов ООН. И ориентирован он на управление глобальной демографией, 
главная цель которой, по версии фонда и совета, состоящая в ограничении и контроле над 
рождаемостью, включена во многие важнейшие документы ООН. И является постоянным 
местом в появившихся в 70−80-е годы прошлого века программных докладах Римскому клубу, 
в том числе в первом таком докладе «Пределы роста» (1972 г.). Входит она и в концепцию 
«устойчивого развития», являющуюся одновременно и официальной идеологией ООН, и 
одной из «пилотных программ» другого семейного Фонда братьев Рокфеллеров. 

А поводов для американского «недовольства» Китаем множество. От неуступчивости в 
тарифной войне, побудившей администрацию США подписать с КНР торгово-экономическое 
соглашение, до сближения с Россией, отказа от сокращения стратегической ядерной триады, 
и свертывания программы «одна семья — один ребенок», разрушающей демографию, но 
отвечающей планам Population Council. И является ли случайным стечением 
неблагоприятных обстоятельств то, что эпидемия разразилась в канун новогодних 
праздников по восточному календарю, которые китайцы привыкли отмечать семьями, в кругу 
родных и близких, для чего нередко совершают далекие поездки? Ведь в пришедшей в 
движение стране, с обилием людей на всех транспортных узлах и массовостью праздничных 
мероприятий, сами собой, естественным путем, создаются «наилучшие» условия для 
распространения инфекции. 

Поставить данный вопрос — не значит на него ответить. Но и не поставить его в 
нынешних условиях, когда на кону стоят жизнь и здоровье миллионов граждан КНР и соседей 
Китая, а также репутация властей страны, осмелившейся бросить вызов мировому 
«гегемону», тоже, на наш взгляд, было бы непростительной ошибкой. Так что давайте 
наблюдать за развитием эпидемиологической обстановки в Поднебесной с полным 
пониманием всей сложности и неоднозначности того времени, в котором нам довелось жить и 
действовать. Как говорил поэт, «времена не выбирают — в них живут и умирают». 

КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.01.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,34  ▲ 0, 53 

EUR 68,78  ▲ 0, 49 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


